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DATA 24/04/2019 HORÁRIO  14h00 às 18h00 
LOCAL Sede do CAU/SP - São Paulo/SP 

 
Verificação de Quórum 

 
 Quórum verificado. 

 
Conselheiros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Marco Antonio Teixeira da Silva Coordenador 
Edson Jorge Elito Membro 
Fernanda Menegari Querido Membro 
Nancy Laranjeira Tavares de Camargo Membro 
Maria Alice Gaiotto Membro 

 
 

ASSESSORIA 
Mesaque Araújo Silva Coordenador de Orçamento e 

Projetos 
Alexandre Suguiyama Rovai Assistente Administrativo 

 

CONVIDADOS 

Membros da Comissão de Organização e Administração do CAU/SP (COA-
CAU/SP): Tercia Almeida de Oliveira, Violeta Saldanha Kubrusly, André Luis 
Queiroz Blanco, Rossella Rossetto, Ana Cristina Gieron Fonseca;  Pedro Luiz 
Martins de Lima – Assessor Membro do GT Organograma; Gisele Gomes de 
Vitto – analista membro do GT Organograma; Roberto Munuera Reyes – Gerente 
Financeiro do CAU/SP; Elaine Cristina da Silva – Gerente Administrativa e 
Carlos Roberto de Moraes - Coordenador de RH; Fernando José de Medeiros 
Costa – Chefe de Gabinete. 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
Miriam Roux Azevedo Addor, Maria Rita Silveira de Paula Amoroso, Ângela de 
Arruda Camargo Amaral, Mario Wilson Pedreira Reali e Adalberto da Silva R. 
Junior 

 
 

Ausências injustificadas – Não houve 
Conselheiros -  

 
Encaminhamento  

 
Comunicação 
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Responsável Coordenador da CPFi - Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva  

Comunicado 

O coordenador da CPFi informa que houve debate entre os membros da comissão 
sobre o organograma e que foi elaborada proposta alternativa de trabalho e entendeu-
se que tal proposta somente teria validade se estivesse em acordo com a COA e para 
debater e discutir a proposta, foi convocada a reunião. 

 
ORDEM DO DIA 

 
1 Organograma 

Fonte COA/SP e CPFi/SP  
Relator Tercia Almeida de Oliveira 

Encaminhamento 

O Coordenador da CPFi iniciou a reunião solicitando à gerente administrativa 
Elaine Cristina da Silva que apresentasse a proposta de organograma atual, que teve 
modificações desde a primeira apresentação na Plenária em janeiro. Foi solicitado 
pelo coordenador da CPFi que todos aguardem o final da apresentação para as 
manifestações e debate sobre o tema proposto. O Conselheiro Edson Jorge Elito 
questionou quanto a nomenclatura do cargo “subgerente chefe”, visto que não existe 
um gerente e a Conselheira Fernanda Menegari Querido solicitou que fosse 
esclarecido quanto à formatação do organograma para que todos tivessem 
entendimento de cada setor e as cores utilizadas. O Chefe de Gabinete Fernando 
José de Medeiros Costa informa os presentes que todas as supervisões serão 
ocupadas por cargos efetivos. A conselheira Maria Alice Gaiotto questiona porque 
os cargos de supervisores não podem ficar abertos para a gestão decidir se será 
efetivo ou não porque o formato sugerido “engessa” a forma de nomeação e que 
tudo deveria ser 50% efetivos. Foi explicado que o Ministério Público exigiu que 
fosse adotada a mesma regra estipulada para o CAU/BR. Em alguns casos, apesar 
da nova nomenclatura, não se tratam de novos cargos. A Conselheira Nancy 
Laranjeira Camargo pontua que, no caso da assessoria consultiva, é um novo cargo, 
nova faixa salarial e condição atributiva. Então trata-se de novo cargo, com novas 
atribuições. A Conselheira Violeta Saldanha Kubrusly faz colocação de que esse 
aproveitamento não é uma condição para análise. Porque se ele (funcionário) tem 
condições salariais diferentes, perfis diferentes, questiona-se a maior eficiência. 
Segundo ela, o desejo da maior parte dos presentes seria de uma orientação mais 
matricial na estrutura organizacional do CAU. O Coordenador da CPFi acrescenta 
que o que se discute é a organização estrutural e se ela atenderá suficientemente 
daqui a dez anos. Os conselheiros Edson Jorge Elito, Violeta Saldanha Kubrusly e 
o Chefe de Gabinete Fernando Costa Medeiros se manifestam quanto a criação do 
cargo de Gerente Geral e qual a argumentação para a criação desse cargo. Também 
foi questionado se existe justificativa para cada caixinha apresentada. Na 
apresentação da área Secretaria Geral da Mesa houve divergências quanto as 
quantidades de funcionários para o atendimento das comissões e foi explicado que 
a estrutura está muito enxuta e talvez seja necessário até aumentar a quantidade de 
funcionários e que as quantidades foram pensadas numa estrutura mais efetiva para 
as especiais e ordinárias. Foi sugerido que se fizesse um dimensionamento 
adequado e também que o modelo proposto altera o atual adotado de gerência-
coordenação-supervisão. Foi questionado sobre a necessidade de criação de cargos 
de supervisão e porque não a ampliação da quantidade de funcionários analistas e 
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assistentes sendo direcionados por coordenadores. Segundo a gerente administrativa 
Elaine Cristina da Silva, é necessário valorizar o funcionário e há pouca 
diferenciação de salário. Foi sugerido que pudesse se pensar em gratificação. O 
Coordenador da CPFi lembra que é necessário atender à recomendação do 
Ministério Público de preenchimento das vagas de livre provimento com 50% de 
funcionários efetivos e pondera que um crescimento razoável deve ser avaliado. A 
coordenadora da COA, conselheiro Tercia de Almeida Oliveira avalia que o apoio 
às comissões deve ser efetivo, uma equipe pode cuidar da Secretaria Geral da Mesa 
sozinha e quem está no comando é que irá assessorar plenárias, comissões e analisar 
processos para que o Conselho funcione. Mas, se for só assistente que tem 
limitações de função, pode não haver suporte adequado para as comissões. Foi 
informado aos presentes sobre a questão do Plano de Cargos e Salários que está 
parado desde a sua aprovação por não haver ferramentas para avaliação dos 
funcionários, e a Conselheira Maria Alice Gaiotto questionou como será feita o 
critério para avaliar quem ocupará os cargos destinados a efetivos. O coordenador 
da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva fez colocação para que se tenha o staff 
que pode ser atingido para depois tratar do orçamento. É preciso definir o formato, 
se é horizontal, vertical ou matricial. Foi solicitada a explicação sobre as 
quantidades de funcionários em cada setor e em seguida os funcionários foram 
dispensados da reunião para que a discussão continuasse entre os conselheiros. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
MARCO ANTÔNIO TEIXEIRA DA SILVA 
Coordenador 

 

 
 
 
 
 
ALEXANDRE SUGUIYAMA ROVAI 
Assistente Técnico Administrativo 
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